
USA : l'aéromodélisme gagne en justice face à la FAA

Description

 Les aéromodélistes américains viennent de marquer un point face à l'administration américaine en charge de l'aviation civile : la toute puissante FAA Federal Aviation Administration. En effet **l'enregistrement de tout aéronef sans personne à bord a été jugé illégal par un collège de 3 juges de la cour d'appel** pour le district de Columbia (Washington) au motif que la FAA (équivalent de la DGAC chez nous) n'est pas habilitée à édicter des nouvelles lois, c'est le rôle du congrès.

La requête, présentée par l'avocat aéromodéliste John Taylor était soutenue par la puissante fédération aéromodéliste américaine : l'Academy for Model Aeronautics AMA qui se bat depuis des années contre les réglementations trop contraignantes. En effet l'AMA souhaite la reconnaissance fédérale de son système d'enregistrement. En effet chacun de ses membres doit inscrire son n° d'adhérent sur ses modèle. C'est simple, facile, économique et efficace. Pas besoin de créer des usines à gaz comme envisagé de ce côté de l'Atlantique.

La FAA a réagi avec mesure à cette décision, en rappelant ses objectifs qui sont la sécurité des vols habités et qui sont naturellement partagés par tous.

Mais tout le monde ne s'est pas réjoui de cette décision. Ainsi Brian Wynne, président and CEO de l'AUVSI, Association for Unmanned Vehicle Systems International a regretté le jugement comme Brendan Schulman, le vice président en charge des affaires juridiques chez DJI « L'enregistrement des drones est une bonne politique car il favorise la responsabilité (des utilisateurs) et donne ainsi à la FAA l'opportunité de former les pilotes avec des directives pour des opérations sûres ».

L'enregistrement fédéral ne serait il pas un moyen pour des fabricants de drones de se dégager de leur responsabilité vers la société en se donnant ainsi bonne conscience ?

Plus prosaïquement, cette décision américaine va t'elle peser sur la future réglementation européenne ? En tout cas l'enregistrement des modèles dans la loi drone pose question sur nos libertés individuelles et le fichage des citoyens aéromodélistes à priori honnêtes et respectueux du droit.

Quelques liens pour approfondir la question pour les anglophiles :

[FAA Drone Registration Rule Struck Down](#)

[FAA Registration Requirement Struck Down](#)

<https://www.geekwire.com/2017/hobbyist-faa-drone-registration/>

<http://money.cnn.com/2017/05/19/technology/drone-registration-faa/>

[AMA Statement on Federal Court of Appeals Ruling on the FAA Registration Rule](#)